

Preocupa a la OMC que se desate una guerra de tipos de cambio (El Financiero 19/10/10)

Preocupa a la OMC que se desate una guerra de tipos de cambio (El Financiero 19/10/10) Ivette Saldaña Martes, 19 de octubre de 2010 Traería graves afectaciones al comercio mundial, advierte. Ese no es el camino para la recuperación: Alejandro Jara. Aumentaron presiones proteccionistas con la crisis económica. - PODRÍA TRASTOCARSE EL COMERCIO MUNDIAL A la Organización Mundial del Comercio (OMC) le preocupa que pueda desatarse una guerra de tipos de cambio entre los países, como un mecanismo para tener productos de exportación a precios más competitivos, pues manejar así el tipo de cambio podría tener "reacciones imprevisibles" en el comercio internacional. El director general adjunto de la OMC, Alejandro Jara, aseguró en entrevista que manejar las divisas para tener mercancía de exportación más competitiva no debe ser una forma de enfrentar la crisis, ni un camino para la recuperación. Aún no estamos en medio de una guerra de tipos de cambio, aclaró, y advirtió que si llegara a presentarse impactaría en el comercio, porque los países "podrían sentirse afectados con eso y ser forzados a actuar" de diversas maneras. No quiso especificar cuáles serían las acciones que tomarían los países, aunque aseveró que en cuanto se presente el cuello de botella se convocará a los gobiernos y los organismos internacionales correspondientes como el Fondo Monetario Internacional (FMI) o el Banco Mundial (BM), para que actúen en su respectiva esfera y traten de resolver el problema que en ese momento afecte al comercio. En entrevista exclusiva durante su visita a México, Jara explicó que no todos los gobiernos pueden manejar su tipo de cambio, ya que eso depende de qué tan cerrada o controlada sea una economía. "Hay gobiernos que intervienen para subirla o bajarla. Eso es algo que se ve en el corto plazo, pero en la OMC miramos hacia el largo plazo. "Lo que sí nos parece preocupante es que podría desatarse una guerra de tipos de cambio competitivos, y eso podría tener reacciones imprevisibles en el campo del comercio." Dijo que estarán observando el comportamiento de las economías y se preocuparán en la medida que tenga efectos negativos en el comercio internacional. "Nosotros somos parte de un tema de gobernanza internacional. Conversamos con los organismos internacionales y gobiernos, y cuando hay un impacto directo en el comercio, intervenimos." Disciplina Sobre la reactivación del comercio mundial indicó que en general las economías se están recuperando, aunque unas lo hacen a un ritmo más rápido que otras. "No me extraña que los ritmos de crecimiento se alteren en el tiempo o un poquito más. Lo importante es que se están recuperando." Las economías emergentes lo están haciendo a mayor ritmo que los países industrializados, porque las primeras están creciendo más y su población demanda mejores alimentos, servicios y bienes. Recordó que para 2010 se espera que el comercio mundial crezca 12 por ciento, luego de que en 2009 el intercambio de bienes y servicios cayó 9.5 por ciento. Jara expuso que con la crisis económica aumentaron las presiones proteccionistas, siendo China el país que más se vio afectado por éstas, y aun cuando los gobiernos de otras naciones trataron de frenar las importaciones, el país asiático es tan competitivo que siguió exportando. El funcionario de la OMC, de origen chileno, dijo que la crisis económica hizo que los gobiernos dirigieran sus esfuerzos a enfrentar la problemática económica, por lo que "se redujo el margen de maniobra para tener avances en el plano comercial". La crisis "es un factor que no ayuda", aunque también reveló "lo importante que es tener una OMC con disciplina para que los países se defiendan, y la necesidad de abrir los mercados". Para destrabar las conversaciones mercantiles entre los 153 miembros se necesita voluntad política y que todos perciban que hay condiciones para avanzar. Donde hay mayor "madurez" en las negociaciones es en el intercambio de bienes agrícolas e industriales, y un poco en facilitación comercial, y donde hay más trabajo por hacer es en subsidios pequeños.